

# TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

DIRECTOR  
**José Sáenz**

a quien dirige toda la correspondencia.

Redacción y Administración

Calle Collado, 9.

Soria.

Franqueo concertado

ANÓ V. 11

Sábado 8 de Octubre de 1910

NUM. 589

**Martínez y Comp.**  
Sociedad en Comandita  
Soportales del Collado, núm. 38.  
Antigua casa de los Valencianos.—SORIA  
Jefes, Paquería, Mercería, Batería  
de Cocina, Loza, Cristal, Confección para  
señoras, caballeros y niños.



(De nuestro redactor correspondiente)

## Congreso

Abrese la sesión a las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del conde de Romanones. En el banco así Cobán y Burell. Las tribunas están animadas y desanimados los escaños. En la tribuna de los diplomáticos se ve al Moro acompañado de algunos secretarios.

Aprobada el acta de la sesión anterior, jura el cargo un señor diputado.

Se procede al sorteo de los diputados que traen actas dobles—quedando representando por la suerte el Sr. Canalejas, el distrito de Alcoy; el conde de Romanones, Guadalajara; el Sr. Fernández Latorre, la Coruña; el Sr. Sol y Ortega, Málaga; el Sr. Lombardero, Puente Genil.

Entrase á continuación en la aprobación y discusión de las actas correspondientes a los distritos en que últimamente hubo elecciones parciales que figuran en la

orden del día. Se aprueban sin discusión las actas siguientes:

Noya, D. Francisco Prieto More, Carballino, Alfredo de Zavala Campos, (ambas por el art. 29); Guizado Lima, Francisco Barber Sanchez, Puigcerdá, Eusebio Bertrán y Serra; Pego, Eduardo Vega de Sesane Echevarría; (también por el art. 29), Zaragoza, (elección) Leopoldo Romeo.

Se aprueban asimismo, sin discusión, las actas de Vendrell, cuyo expediente había sido reclamado para revisión por el candidato derrotado y que ha vuelto sin calificación como acta limpia.

Aprobébase el acta de Cazorla proclamándose a D. Félix de Llanos y Gorríguez.

El Sr. Guejana impugna en largo discurso, abundoso en datos, el acta de Quejana por la que viene propuesto D. Francisco Manzano.

Merino presta mucha atención al orador.

La Cámara sigue desanimada.

## FERROCARRIL BURGOS-SORIA-CALATAYUD

Defendiendo la población, riqueza del país y la justicia.

Hedelido, Sr. Director, con la detención que tan interesantísimo asunto requiere, un artículo publicado en el trisemanario TIERRA SORIANA de su digna dirección correspondiente al día 29 de Septiembre retro-próximo, en el que según declara, se ha servido tomar á su cargo y ofrecer su incondicional apoyo, sin duda, con la mejor buena fe, á las indicaciones, un tanto interesadas porque redundan á favor de su pueblo, hechas por algunos vecinos de la villa de Almenar. Veo con profunda pena y grandísima sorpresa que, al ofrecerse un desinteresado y valioso concurso, no tiene en cuenta el articulista, que se trata, á mi parecer, de desviar algo la rectitud y alteza de miras que en los estudios para el trazado del mencionado ferrocarril, sigue el peritísimo culto y honrado ingeniero Sr. Aguinaga, perjudicando además grandemente los intereses de buena parte de esta provincia, ya tomando como base la mayoría de la población, ya atendiendo á su riqueza.

Estoy firmemente persuadido, de que al redactar y publicar en el periódico el artículo en cuestión, no estuvo en su ánimo el perjudicar en lo más mínimo los muchos e importantes pueblos de nuestra provincia que se beneficiarían considerablemente si el ferrocarril B. S. C. no pasara por Almenar y sí por donde el Sr. Aguinaga,

según he oido afirmar, ha verificado el trazado; sino que al ofrecer su cooperación á los almenarenses, se dejó llevar de su proverbial buena fe como antes manifiesto y de sus buenos deseos de favorecer á un pueblo importante, en la persuisión de que toda

esta comarca en particular y la provincia en general, apoyarían las pretensiones de Almenar. Esto último, sin embargo, está muy lejos de la realidad, por cuanto probablemente seremos los más los que opinemos en contra, como se demostrará al final de la contienda, por los resultados de esta si son legales, y por los tanto, cuando termine la lucha bastante encarnada que se establecerá, á juzgar por los sismos, en vista de las circunstancias actuales, para que se apoyen como es debido y salga triunfante como en justicia corresponde la verdadera mayoría de la opinión, el mayor y más importante número de pueblos y, por lo tanto, los intereses generales.

Aunque no me conceptúo ni medianamente en la materia, y por lo mismo no hago alarde de ser una autoridad en la cuestión difícilísima de que se trata, voy á permitirme exponer las tres diferentes direcciones que de Soria á Calatayud puede, á mi juicio, tomar el repetido ferrocarril, enumerando los pueblos mayormente favorecidos en cada uno de los tres puntos de vista, para que el público imparcial, y por este motivo más sensato en sus apreciaciones, juzgue cual de los tres trazados habrá de reportar mayores beneficios á la provincia y qual menos, teniendo presentes cuantas circunstancias favorables ó desfavorables á unos y otros estimen oportunas.

Trazado de Soria.—Albocabe, Deza, Calatayud.

## Pueblos principalmente interesados.

Alconaba, Candilichera, Aldeafuente, Cabrejas, Aliud, Albocabe, Gómarra, Buberos, Villaseca de Arciel, Ledesma, Almazul, La Peña, La Alamedia, Mazaterón, Miñana, Deza y Cihiuela.

Trazado de Soria.—Albocabe, Ciria, Calatayud.

## Pueblos principalmente interesados.

Alconaba, Candilichera, Aldeafuente, Cabrejas, Aliud, Albocabe, Gómarra, Buberos, Villaseca de Arciel, Portillo, Torrubia, Sauquillo de Alcázar, Rezuos y Ciria.

(CONTINUARÁ)

## DE LA PROVINCIA



(De nuestros correspondientes)

## Morón de Almazán

Nuestro muy querido párroco D. Andrés Noble nos ha manifestado que el día 9 del corriente habrá en la villa de Almazán una manifestación católica de Damas, y añadió que podríamos concurrir á dicho acto con nuestras insignias.

Por lo que se dice en esta localidad, se espera que ha de estar muy concurrido de morones. A dicha villa todos debemos de ir como católicos, y gritar: ¡Viva la Iglesia católica! Nuestro párroco ha sido muy felicitado.

El Correspondiente.

## Alentisque.

Así como informé á los lectores de TIERRA SORIANA de las fiestas en la villa de Cabanillas del día 22 del pasado á su patrón San Isidro, del mismo modo, con más entusiasmo, el abe, me permite reseñar la que el pueblo de Alentisque, ha dedicado en los dos primeros días de Octubre á su patrono San Blas, y el día cuatro á la Santísima Virgen del Carmen, celebradas

a quienes dirigir todo la correspondencia.

Redacción y Administración

Calle Collado, 9.

Soria.

con la característica expansión y alegría en aquellos vecinos.

El entusiasmo llegó al colmo cuando el día 1º por la tarde, antes de la hora de vísperas, recorrió las calles la acreditada banda de música de Milmarcos, que con su escogido repertorio de piezas musicales ha amenizado la cívica solemnidad.

Gracias mil al Sr. Alcalde del pueblo de Alentisque por su oportuna intervención en la venida de estos músicos.

A las 10 de la mañana acudieron numerosos fieles al templo para presenciar la fiesta religiosa, y a los majestuosos cordes del órgano se dio principio á la solemne misa con la exposición de la sagrada reliquia del mártir San Blas, en la que oficio de preste el señor D. Ignacio Carretero, párroco, ayudado de los párrocos de Veilla los Ajos y Puebla de Eca. Dirigió la palabra desde la sagrada catedral el párroco de Maján, quien con sencillez y acierto en el concepto supo hacer comprender al auditorio la sublimidad de la religión cristiana, única que sabe y puede engendrar y nutrir en los verdaderos modelos de imitación que el mundo ha de seguir para obtener la salvación temporal y eterna. Fue muy felicitado por su acierto.

Terminada la misa fueron sacadas en hombros las imágenes de Nuestra Señora del Carmen y San Blas. En la procesión se guardó todo el orden debido y compostura, habiéndose tirado bastantes cohetes, y así al día siguiente. Greyendo ya terminadas las fiestas amaneció el día cuarto con su nuevo resurgir á la vida, esta vida de impresiones salvadoras y regeneradoras, y el hombre va á buscarlas donde sabe que las ha de encontrar, y otra vez quiere reconcentrarse donde Dios le oye, donde Dios le llama, donde especialmente Dios le busca.

Como aspiración y con motivo de un honroso llamamiento que de la Junta de Damas de la Buena Prensa de Almazán, había recibido en este día el Sr. Alcalde D. Vicente Tarancón, surgió la idea de dirigir, por mediación de dicha autoridad, un ruego al Sr. Cura D. Ignacio Carretero, quien le recibió con mucha entusiasmo, para interesarle, en la celebración de una manifestación católica en tan propicios momentos.

Efectivamente, al alegre voltear de las campanas se reunio de nuevo el vecindario y cuantos forasteros se hallaban presentes ante la venerada imagen de la santísima virgen del Carmen en el templo parroquial. Interpretaron con fervor los dones de su tierno Hijo en favor de la católica España y sus gobernantes, y llegado el ofertorio de la misa, el Sr. Cura invitó á los fieles á que tomases por capitana en la convocatoria de las damas católicas de Almazán á la exenta Emperatriz de Cielos y Tierra, á la Santísima Virgen, reina del Buen Consejo y redentora de la Humanidad.

Les excitó á que no dejásen de rezar el santo Rosario, oración, que según dijo con mucha verdad, es la primera que se toma y la última que se deja. Dió para bien al pueblo en masa y en especial al Sr. Alcalde por su plausible iniciativa en momentos tan críticos y solemnes, é invitó á todos para que, sin ofender á nadie, demos testimonio de que somos católicos.

En resumen: las fiestas han estado muy divertidas. Se ha bailado mucho y ha habido buenos partidos de pelota. El público satisfecho y las autoridades condescendientes. Doy mi cordial enhorabuena tanto al Sr. Carretero como al párroco por el buen camino que lleva á sus felicres. También reitero mi felicitación al orador sagrado que nos dirigió su palabra y al pueblo en general. —Julian Valtuena.

## Andaluz.

El 29 de Septiembre, día de San Miguel Arcángel, patrón de este pueblo de Andaluz comenzaron las fiestas del mismo.

El día 28 se celebraron vísperas por el señor cura económico de esta parroquia D. Juan Carramíana, acompañándole el párroco de Valderrodilla D. Plácido Alvarez, natural de Andaluz.

Al otro día tocaron Diana los gallegos titulados «Los Gallegos».

Después se celebró misa de tres por los señores sacerdotes D. Ildefonso Alvarez y su hermano Plácido y D. Fermín, natural de Valderrodilla.

El sermón fué predicado por el Sr. economo D. Juan Carramíana, quien hizo brillante apología de San Miguel.

Por la tarde se celebró baile público que estuvo muy concurrido por la juventud de los pueblos de alrededor.

El día 30 se celebró misa de difuntos por los hermanos costejos. Actuó en ella el señor cura económico del pueblo y los hermanos Plácido y Ildefonso Alvarez.

Por la tarde se formalizó la niebla, y el se-

señor Alcalde D. Juan Lapuente Isla, tuvo que franquear las llaves del local más apropiado de esta localidad adonde se trasladó la juventud para bailar.

Después cedió la niebla y se trasladaron los dulzaineros á la plaza pública donde permanecieron hasta la noche.

Después de la cena, se reanudó el baile hasta las doce, hora en que se retiraron todos á sus domicilios. El orden ha sido completo y esto ha satisfecho mucho á las autoridades que no podían esperar otra cosa de sus vecinos.

*El Corresponsal.*

## Burgo de Osma

(Publicada con retraso por exceso de original)

Ha marchado para Burgos nuestro buen amigo D. Antonio Giménez, acompañado de su bondadosa esposa e hijos.

Para la Corte, el concejal de este Ayuntamiento Sr. Ramírez y su esposa. Les deseamos feliz viaje.

Han regresado de Santander, la lindísima política Carmen Laguera y el sacerdote señor Giménez. De la Almuñiz, los señores Sainz e hijos María y Segundo. Bienvenidos.

Mañana son esperados de su regreso del viaje de novios D. Severino Giménez y bella esposa D. Margarita del Amo. Sean bienvenidos.

Los Pepe-Hillios burgenses se conoce que están deseosos de lucir sus facultades taurinas, y para ello, unos buenos aficionados han organizado una bocerrada, que se celebrará el próximo domingo 9 en la Plaza de Toros.

También el domingo 9 se celebrará en el lindo teatro, un mitin que han organizado los jóvenes jaimistas.

Para asistir á él y dirigirles la palabra, es esperado el Sr. Chicharro y otro orador. Del resultado, si nos es posible, procuraremos informar á los lectores.

En el pozo que nuestro Ayuntamiento está construyendo próximo á la plaza de Toros, con el objeto de regar los paseos allí existentes ocurría ayer una sensible desgracia.

Al bajar á trabajar al fondo, el joven obrero de Osma N. Izquierdo, se descuidaron los que tenían que ayudarle, y cayó aparatosamente, resultando con la fractura de ambos maleolos de la pierna derecha. Desde allí fué trasladado al Hospital, donde fué curado por el cirujano de dicho beneficio establecimiento.

Después de una breve y á ratos brillante, existencia, se ha disuelto la sociedad de recreo «Círculo Colón».

Parece ser que la causa de ello ha sido diferencias habidas entre los ingresos y los gastos.

Ahora parece que se hacen gestiones para destinar el local á sociedad de baile. El sitio es excelente y si se forma la sociedad nos alegraríamos que báilesen mucho todas... las parejas.

Con tiempo de muy agradable temperatura y amenazando lluvia, se ha verificado el mercado de hoy que estuvo concurridísimo. Los precios que rigieron son: trigo, 11,25 pesetas; centeno, 7,50; cebada, 6,75; patatas, 1,25 arroba.

*El Corresponsal.*

Burgo de Osma 2-10-910

magnitud que han tenido los sucesos desarrollados en las calles de Lisboa. Personas llegadas á Extremadura dicen que la lucha en las calles de la capital fué horrorosa. Los revoltosos han incendiado todos los conventos, asesinando sin piedad á cuantos religiosos y sacerdotes encontraron.

El P. Lorenzo de Hatos director del periódico católico *Portugal* fué muerto á tiros y luego arrastrado por las calles y escarnecido su cadáver.

Un individuo de la Guardia municipal que ha llegado á Elvas declara que la Guardia á que pertenece se niega á reconocer la República y sigue luchando hasta que lleguen esperados socorros, pues parte del ejército permanece leal á la monarquía.

En Elvas se ha recibido orden del Gobierno provisional de proclamar la república y disparar las acostumbradas salvas. Así se ha hecho á las cinco de la tarde, tomando parte las bandas de música que luego recorrieron la población tocando pasacalles. Reinó tranquilidad durante estas ocurrencias.

En Portugal no se publica periódico alguno.

### El paradero de los reyes

—Se sabe ciertamente que el Rey de Portugal y la Reina Amelia embarcaron el día 5 á las cinco de la tarde en un vapor inglés acompañados y protegidos por Costa.

Es incierto que los revoltosos incendiaron la residencia de los jesuitas, aunque es verdad que el convento fue atacado, resistiéndose valientemente los religiosos, quienes en la lucha, mataron á dos paisanos y un soldado del Regimiento núm. 16.

Los jesuitas, después que lucharon denodadamente, y cuando ya faltos de fuerzas y municiones se encontraron, rindiéronse, siendo prisioneros por los enemigos que eran numerosos.

También es completamente inexacto que fuera derruido el Palacio de las Necesidades, pues la hermosa mansión de los Reyes solo ha sufrido algunos desperfectos á consecuencia de los disparos que hizo la artillería.

Las tropas que estaban de guardia en el Palacio, lucharon valerosamente contra los insurrectos, pero al fin, acusados por el enemigo que era más numeroso, tuvieron que rendirse faltos de fuerzas.

### Las huelgas

Barcelona.—Los obreros metalúrgicos han celebrado un mitin en la Casa del Pueblo. Los oradores atacaron duramente á las autoridades por la detención de varios huelguistas y á la prensa por sus campañas. Cuando uno de los oradores hablaba, un periodista pidió la palabra, y con frases eloquentes defendió á la prensa, siendo ovacionado. El orador, en vista de la ovación dada al periodista, renunció á seguir hablando. Despues de breve debate se acordó persistir en la huelga y no discutir ninguna fórmula, interior no se ponga en libertad á los detenidos.

El Gobernador ha sido engañado por los obreros, pues estos le manifestaron que el mitin fué de tonos templados.

### Los concejales republicanos

Antes de la sesión del Ayuntamiento se reunieron las mayorías republicanas tratando si hablarían en dicha sesión de la cuestión de Portugal.

Después de una hora de reunión acordaron dejarla para más adelante.

### Periódicos denunciados

Han sido denunciados *La Publicidad* y *El Progreso* por hacer comentarios de los asuntos de Portugal.

### Aleluyas

Por orden militar han sido recogidas unas aleluyas que circulaban alusiones á Ferrer.

### Nueva intervención

Noticias de Sabadell dicen que los comerciantes han acordado intervenir en la solución de la huelga proponiendo ellos la fórmula.

### Encarcelamiento

El Secretario de la Unión de metalúrgicos agresor del Ingeniero Tours, ha sido encarcelado.

### Varias noticias

Barcelona.—El Ayuntamiento ha acordado ceder la banda municipal para la cuestión de los obreros metalúrgicos.

Se asegura que el director del periódico libertario *Tierra y Libertad*, juzgado ayer por el Consejo de Guerra, ha sido condenado á seis años de prisión. Dicho sujeto cumplió una condena de 20 años por homicidio.

### Sensible desgracia

Oviedo, (Infiesto).—Ha ocurrido una explosión en el taller de pirotecnia de Alberto Coalla, cuando estaba trabajando con su mujer, sus hijos y la criada. Escaparon todos por una ventanita, excepto una niña de 13 años que Coalla falleció después á causa de terribles quemaduras. Los demás están graves.

### Dos noticias

Ferrol.—El comandante del crucero italiano *Etna* ha recibido órdenes de su gobierno para que zarpe con urgencia con rumbo á Lisboa.

Entró en el dique el *Alfonso XIII*, con objeto de limpiar fondos. Mañana zarpará para Bilbao.

### El Sr. Maura

Murcia, 7.—El Sr. Maura sigue siendo visitadísimo en los baños de Portuna. Reina gran animación con motivo de estar aquí el jefe del partido conservador, visitándole diariamente comisiones de diferentes pueblos cercanos á la provincia.

El Sr. Maura que está extremadamente afectuoso, ha sido interrogado acerca de los sucesos de Portugal, evitando toda conversación que con este asunto se relacione.

Hoy le han visitado los diputados de Cartagena Sres. Maestre, Angel Moreno y Federico Guira y el senador don Isidoro Lacierva.

### Mitín republicano

El domingo se celebrará un mitin republicano para el que se espera á don Melquiades Alvarez y á los Sres. Azcárate y Menéndez Pallares.

Es posible que se suspenda por los sucesos de Portugal.

### Salida de tropas

León.—Esta madrugada ha salido para Bejar el primer batallón de Burgos y mañana por la tarde saldrán más fuerzas de esta guarnición.

### Sobre la huelga

Barcelona 7.—Anoche se han reunido en sus respectivos locales 48 sociedades con objeto de tratar de la solidaridad obrera. Discutióse extensamente la conveniencia de secundar la huelga de metalúrgicos. La mayoría de estas sociedades acordaron secundarla en el momento en que lo soliciten los metalúrgicos. Otras seguirán á la mayoría y las menos se han opuesto al acuerdo.

El diputado por Sabadell Sr. Cruells ha manifestado que la situación de Sabadell atraviesa por un compás de espera, dependiendo la solución de los acontecimientos que se desarrollen en Barcelona con motivo de la huelga de metalúrgicos.

El Sr. Cruells hablando del Congreso que han de celebrar los librepensadores con motivo de cumplir el aniversario de la muerte de Ferrer ha dicho que quizás haya necesidad de disolver la expresada reunión á golpe de sable.

## ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO)

Madrid 8 (4t.)

### Cambio de hora

El Sr. Canalejas ha rogado al Rey que le cambie la hora para despachar. Don Alfonso ha señalado á su primer ministro la de las diez de la mañana.

### Debate político

Nos ha confirmado el Jefe del Gobierno á los periodistas, que hoy pronunciará un discurso en el Congreso planteando el debate político.

Este será simultáneo en ambas Cámaras. Luego conferenciará Canalejas con Rodríguez.

## Información de TIERRA SORIANA

(De nuestro servicio especial.)

### LOS SUCEOS DE PORTUGAL

Madrid, 7.

#### Noticias de los Reyes

El Sr. Canalejas recibió anoche un telegrama de nuestro embajador en Portugal Sr. Villalobos anunciando que los Reyes desembarcarían en Vigo.

El Presidente del Consejo fué esta mañana al Ministerio de Estado conferenciando con el Sr. García Prieto y adoptando algunas medidas relacionadas con los sucesos de Portugal.

Hoy han notificado al Sr. Canalejas que los Reyes de Portugal han desembarcado en Gibraltar donde se les ha recibido con muchísimas consideraciones.

Ignora si les tributaron honores. Detrás del yate que los conducía, iba otro barco dando escolta que enarbola el pabellón real. Se ignora con certeza el rumbo que tomarán las personas reales. Dícese que se dirigirán á Orleans, Villamanrique ó Inglaterra.

Según algunos que han llegado á Badajoz, el Rey hallábase en Cintra con su madre y su abuela, recibiendo de los revolucionarios la completa garantía de su seguridad personal sin imponerles condiciones de ningún género.

#### Destrozos

Los destrozos causados por los revolucionarios en algunos Palacios han sido grandes, aunque no se han llegado á destruir.

Los jesuitas se defendieron de las agresiones de que fueron objeto por parte de los revolucionarios, matando á un soldado del regimiento número 16 y á un paisano. El jefe de la marina portuguesa se suicidó al verse desobedecido.

Canalejas considera como dato muy interesante el haber estado los Reyes bajo la salvaguardia de la República.

Los revolucionarios dieron un plazo de 24 horas, que espíra hoy, para que todos los militares reconozcan el nuevo régimen.

Todos los disconformes entregarán las armas.

Ignórase si llegaron los buques españoles á Lisboa.

#### Causas de la Revolución

Badajoz 6.—Recibense nuevas noticias de la frontera según las cuales se comprueba que existía una conspiración en la que tomaban parte los conocidos republicanos Chagas, Braga, Costa, Piñho y otros caracterizados revolucionarios desde mucho después de el asesinato de D. Carlos. Dícese que el movimiento revolucionario se prepa-

raba para fin de mes pero que hubo de adelantarse por la excitación que produjo el asesinato del Dr. Bombarda.

También se dice que los conspiradores deseaban evitar la efusión de sangre y las luchas en las calles, siendo su proyecto proclamar la república en el Parlamento. Las tropas salieron de los cuarteles ocupando los puntos estratégicos de la población. La incomunicación de Lisboa, hizo en escasas horas.

Se ignora el paradero de los Reyes, aunque unos dicen que han pasado la frontera española y otros que D. Manuel se halla en casa de D. Alfonso Costa.

**Nuevas proclamaciones**

Al ser conocida en Extremadura la noticia de haberse proclamado la república en Lisboa, la muchedumbre la proclamó también en dicha población, asaltando los edificios públicos. Lo mismo ocurrió en Nevora y Setubal.

La Junta revolucionaria ha dado órdenes para que se respeten las vidas de los Reyes.

**Tranquilidad**

—Acaba de recibirse en esta capital un telegrama fechado en Portalegre, contando haberse proclamado la república en todo Portugal, reinando en el país tranquilidad completa. Por conducto fidedigno, sé que el Embajador español en Lisboa marchó al Palacio Real, avisando al Rey Manuel del peligro que corría antes que estallara la revolución. El Rey, aceptando el consejo de nuestro embajador, marchó al Palacio de Cintra conferenciando largamente con la reina Amelia, que le aconsejó se embarcara con rumbo á Londres. El Rey lo hizo así encontrándose ahora en la capital de Inglaterra. También me han informado, que la reina Amelia, al ver la gravedad de los sucesos, marchó en automóvil internándose en España. Primeramente se rumoró que estaba en el consulado de Portugal siendo inexacto el rumor, porque personas bien enteradas, me digeron se había internado por los Algarbes atravesando la provincia de Huelva, llegando á Villamanrique donde la recibió la condesa de Paris.

Créese que mañana quedarán restablecidas las comunicaciones telegráficas y ferroviarias. Para este efecto se trabaja sin descanso. En el consulado portugués se izará la bandera republicana.

#### Familias que huyen

—Han llegado varias familias que huyen de Portugal horrorizadas de la





## No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embragüadoras. Los efectos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos o bebidas, sin conocimiento del intemperante. MUESTRA: Todas aquellas personas que tengan un embragüador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribáyos a COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente a COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres. Depósitos: Farmacia de Enrique Ramírez, Portales del Collado, 45; Farmacia de José Morales, Collado, 6. En Serén: Farmacia de José Cerrada.

## LA ZURCIDORA MECÁNICA



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfeccionar medias, calcetines y tejidos de todos los tipos: seda, lana, algodón, filo ó seda.

**NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA.**

Si manejo es sencillo, agradable

y de efecto sorprendente.

Se remite libre de gastos, previo envío de

**DIEZ PESETAS**

Sociedad Patent MAGIC WEAVER

Paseo de Gracia, 97 - BARCELONA

## Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa

Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el

23 de Octubre, el vapor

«Potaro».

Santander: Para Habana y Veracruz, el 6 Octubre, vapor «España»

y el 22 de La Champagne.

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.º y 2.º por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos a New York, para San Francisco, Boise City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guaira,

Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Octubre el vapor «Guadalupe».

**IMPORTANTE.** — Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse a su consignatario en Bilbao.

Carlos de Maruri, Estación 4.

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103

26103